

**Zeitschrift  
für klinische Theorie  
und Praxis**

...nke, Ulm · Michael Ermann, München

...st Kächele, Ulm

...rner, Berlin

...dor Seifert, Stuttgart

...und Carl Nedelmann

...L. Janssen, Dortmund

...Kernberg, New York

...rich Moser, Zürich

...Rohde Dachser, Frankfurt

...Volker Werthmann, Frankfurt

...en finden Sie als

...rnal/451

Titelbild:  
Sigmund Freud  
editing a manuscript.  
© CORBIS

**Inhalt 4 · 2006**

**Band 22**

**Zu Ehren von Sigmund Freud (1856–1939) In honour of Sigmund Freud**

B. Nitzsche  
**Wie „es“ vor und nach Freud mit dem „Es“ so zugeht** 315  
How “it” went with the “It” before and after Freud

**Originalarbeiten Original articles**

J. Körner, F. Wysotzki  
**Die Rolle der Übergeneralisierung in der Neurosenbildung – Psychoanalytische und kybernetische Betrachtungen** 321  
The role of overgeneralization in the development of a neurosis – Psychoanalytic and cybernetic considerations

G. Fischer  
**Psychoanalytische Grundlagen der Psychotraumatologie – Aktueller Forschungsstand und Bedeutung für die Praxis** 342  
The psychoanalytical background of psychotraumatology – Current research and its relevance for practical work

F. Blohm  
**Analyse zu dritt – Indirekte Gegenübertragungen in Ausbildung und Therapie** 358  
The Analytic Triad – Indirect countertransferences in the psychotherapeutic process and training

E. Berman  
**Die Beziehung zwischen Klein und Winnicott und die Debatte über innere und äußere Realität** 374  
The relationship between Klein and Winnicott – The discussion about the internal and external reality

**Traumforum Dream forum**

H. Oberlechner  
**Die Burg – Bearbeitung eines zentralen Konfliktes in einer Traumserie** 386  
The castle – Working through of a focal conflict in a dream series

**Forschungsforum Research forum**

D. Huber, G. Klug  
**Die psychische Struktur in den „Skalen psychischer Kompetenzen“** 394  
The psychic structure as reflected by the “scales of psychological capacities”

**Autoren dieses Heftes Authors of this issue** 403

**Sachregister Subject Index** 405

**Bandinhaltsverzeichnis Contents** 409

**Termine Dates** 410